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董洁：

推动乡村休闲旅游发展赋能乡村振兴
记者 姜顺

近年来，农村休闲旅游已成
为很多人减轻压力、放松心情的
选择。“农村休闲旅游对于解决

‘三农’问题、改善农村面貌、增加
农村集体和农民收入、提高基层

‘造血功能’等方面具有明显的促
进作用，在目前众多乡村产业中
是一个正在崛起的战略增长极。”
市政协委员、市政协教科委综合
办公室主任董洁说。

去年，董洁多次深入我市多个
乡村走访调研，通过和村“两委”以
及村上“新农人”沟通后了解到，农
村旅游存在着旅游产品相对单一，
同质化严重；旅游休闲功能不足，

品牌意识淡薄；政府扶持力度不
够，基础设施配套不足等问题。

“延安有着丰富的红色历史资
源、民俗文化资源和生态资源，如
果只是粗放式开发，照搬一些发达
省份的农村休闲旅游模式，就不能
真正形成我市农村休闲旅游的特
点和亮点，农村休闲旅游促进农民
增收的美好愿景也就很难实现。”
董洁建议，要科学规划、重点突破，
推进乡村休闲旅游健康发展；突出
特色、挖掘内涵，提高农村休闲旅
游产品品质；加强宣传、拓展渠道，
扩大乡村休闲旅游的影响力，推动
乡村休闲旅游发展赋能乡村振兴。

近年来，志丹县将校园足球作
为该县的第三张名片重点打造，并
先后获得多项国家级荣誉。然而，
因优秀教练和裁判较少、训练场地
老化、基础设施配套不专业等多种
原因，造成志丹足球的发展势头和
竞争力止步不前。

为此，市政协委员丁常保结
合长期的观察和深入调研，与其他
委员共同提出了“设立市级志丹县
足球发展基金”的建议。一是充分
认识足球发展的重要意义。设立
志丹县足球发展基金，为更多的青
少年提供足球培训资源和比赛机

会，培养更多的足球人才，提升足
球运动在全市的影响力。二是多
渠道筹措资金。由市级统筹市内
及周边地区企业的支持，通过与企
业合作，获得冠名权、广告投放等
形式多渠道筹措资金；同时，设立
专门的捐款账号和渠道，鼓励个
人、家庭、学校等社会各界人士捐
款，进一步壮大发展基金。三是加
大基金的宣传推广。通过举办足
球讲座、展览、论坛等形式，推广足
球文化，提升公众对足球的认知，
提高足球运动的影响力，吸引更多
的捐赠者和支持者。

丁常保：

让志丹足球名片更加靓丽
记者 姜顺

乡村教育是我国教育的“神经
末梢”，也是重要阵地。市人大代
表、延安市新区第一小学教育集团
校长王红霞说：“政府工作报告中
提到要紧盯优质均衡兴教育。目
前，乡村学校发展情况制约着乡村
教育现代化和我国高质量教育体
系构建。”她建议，办好乡村学校少
年宫，丰富学生的成长环境，对促
进我市教育优质均衡发展、助力乡
村振兴，为延安高质量发展做好人
才储备具有重要意义。

王红霞介绍说，“双减”政策
下，国家禁止了校外培训机构学
科类培训而大力发展体育和美
育。目前，美育和体育仍依靠社
会机构，存在场地安全无保障、教
育成本巨大、师资薄弱等现状，用
好乡村学校少年宫，丰富学生的
成长环境，让乡村学校少年宫在

农村素质教育及“双减”实施过程
中起到重要的作用。

王红霞建议，政府支持乡村学
校因地制宜利用空置房屋、现有教
室、农村文体活动中心等设施、场
所办好学校少年宫。利用红色资
源，开展革命传统教育，结合腰鼓、
陕北民歌等艺术形式和文化资源，
对学生进行传统文化教育。通过

“走出去、引进来”的方式，组建学
校辅导员队伍，不断提高学校教师
专业素质和辅导水平，壮大校外辅
导员队伍，积极吸纳高校学生、非
物质文化遗产传承人等组成志愿
者队伍义务为未成年人服务。

同时，设立组织管理机构、建
立健全各项管理制度，规范管理模
式，确保活动规范有序开展，实现
校内外教育资源整合，使每位农村
孩子都能绽放光彩、幸福成长。

王红霞：

办好乡村学校少年宫
丰富学生的成长环境

记者 孙艳艳

作为一名黄龙县职业教育中
心教师，市人大代表谢晓静最关心
的就是学生毕业后就业去向。在
平时工作中，谢晓静发现，学生和
家长普遍觉得在广东、浙江等省市
就业太远，为此她建议推动校企合
作，提高职校学生本地就业率。

“近些年国家政策倾向职业教
育建设，各个地方的职校建设也越
来越完善。在这个发展过程中，我
们也看到了一些不足，比如学生不

愿去离家太远的地方就业，这在一
定程度上降低了学生的就业率，造
成了就业难等问题。”谢晓静说。

谢晓静建议，政府出台相关
政策，推动延安本地大型企业与
职校合作，校企携手育才。根据
企业的需求，为学生设定专业教
学岗位，学生毕业后为企业定向
输送高质量技术人才，让职校学
生“足不出户”就业，提高职校学
生在本地的就业率。

谢晓静：

推动校企合作
提高职校学生本地就业率

记者 潘文静

物业管理是衡量城市管理水
平的重要部分，也直接关系到居
民的生活品质和社区的和谐建
设。如何进一步强化物业管理水
平，提升居民幸福指数？市人大
代表、子长市秀延街道冯家屯社
区书记王瑞璇建议，要细化各项
服务准则，加强监督监管，推动物
业管理专业化。

王瑞璇在走访调研中发现，
辖区的小区特别是老旧小区，存
在环境卫生保洁、基础设施日常
维护不到位以及物业安保人员年

龄大、不够专业等多重问题，极大
影响居民的生活质量。同时，社
区物业公司多而杂，服务管理参
差不齐，不利于社区管理。

王瑞璇建议，希望相关部门能
将社区的物业公司进行整合，实现
连区成片，将几个小区进行“大物
业”统一管理。并进一步细化物业
服务准则，完善物业服务合同，加
强物业服务人员的培训与管理，建
立服务质量考核和投诉处理机制，
全面提高物业服务水平，提升社区
居民的幸福感与满意度。

王瑞璇：

推动物业管理专业化
提升居民幸福指数

记者 李欢

近些年，“土特产”浪潮越来
越火热，做好“土特产”文章，为农
特产品插上飞翔的“翅膀”，对推
进乡村振兴具有重要意义，也是
提高农民收入的有效途径。

市人大代表、黄龙县三岔镇
梁家山村村民王玉莲发现，部分

农村公路因超负荷运行、
自然灾害等造成路面损
毁，制约着农村农特产
品产业的蓬勃发展，同

时也对群众

日常出行带来极大的安全隐患。
王玉莲建议，有关部门要提升农
村公路的保障能力，明确农村公
路管理养护的责任主体，完善公
路养护制度，为推动县域经济高
质量发展提供更好的交通保障。

“近些年越来越多的‘土特
产’踏上乡村振兴的‘跑道’，进一
步激活了农业农村的发展潜力，
乡村道路管养能力的提升是关系
到我们高质量农特产品走出去的
关键。”王玉莲说。

王玉莲：

提升乡村公路管养能力
记者 潘文静

白应胜：

创新金融服务模式
解决民营企业融资难问题

记者 白雪

“近年来，从中央到地方都
加大对中小微企业融资支持力
度，支持帮助中小微企业发展，
但在实际落实的过程中依旧存
在融资难、融资贵、融资慢等问
题。”市政协委员、延安峁圪垯土
特产品有限公司董事长白应胜
告诉记者，作为一名民营企业
家，在带领企业发展的过程中，
生产要素保障不足和资金压力
会严重制约企业的发展。

针对中小微民营企业融资难、
融资贵、融资门槛高等问题，白应
胜建议，要进一步畅通民营企业诉
求反映渠道，完善政金企联系对接
机制，组建专人专班，指导督促惠

企政策落实，促进企业融资难问题
快速解决。希望政府金融监管部
门能加强制度建设，整合企业信用
信息，提升对民营中小微企业信用
的分析评价能力，精准提供各项惠
企服务。政府还要强化对于金融
机构的监管，针对银企信息不对称
难题，督促金融机构积极开展金融
服务模式创新，完善金融服务体
系，推出专属服务方案，提高小微
企业信贷可获得性。同时，民营中
小微企业也要着力补齐自身短板，
建立健全企业信用体系，加强规范
诚信合法经营，提高企业管理水平
和核心竞争力，以实力抢占先机、
赢得主动。

段世刚：

切实解决“执行难”
让“老赖”寸步难行

记者 叶四青

“‘执行难’问题广受群众关
注，化解‘执行难’迫在眉睫。”市
政协委员、陕西旷达律师事务所
负责人段世刚说。

段世刚建议，要加大对法院
执行工作和公民风险意识的宣传
力度，公开曝光典型案件，提高全
民守法和公众的诚信意识，让广
大群众理性认识法院执行工作。
要优化执行措施，进一步完善立
审执协调配合、案件繁简分流、执
行与破产有序衔接等工作机制，
加大强制执行力度，对进入执行
程序的案件，依法充分适用财产
申报、搜查、查封、扣押、冻结、拍
卖、扣划、罚款、拘留等强制执行
措施，提升执行质效。对敏感和
涉众案件，要深入推进“阳光执
行”，适时邀请人大代表、政协委

员、人民群众对执行过程全方位监
督，提高执行公信力。要建立和完
善政府和法院联动机制，由法院执
行机构联系公安、工商、税务、银行
等部门形成联合惩戒合作机制，构
建执行“大数据库”，实现对失信被
执行人信息的自动比对、自动监
督、自动拦截、自动惩戒，树立法制
权威。公、检、法、司等司法机关要
加强协调配合，制定和出台拒执类
案件立案标准，畅通案件移送审查
机制，建立健全打击拒执犯罪工作
机制，加大对拒执犯罪的打击力
度，切实维护司法权威。要加强队
伍建设，科学、合理地增加执行人
员的比例，提升执行队伍的专业素
养和执行能力，解决和增加执行工
作办案经费，为解决执行难问题提
供各类保障。

代表心声 委员建言


